

París; 26.—De fuente autorizada se anuncia que en vista del acuerdo naval anglo alemán, el gobierno francés va a realizar un nuevo programa de construcciones navales, y fin de garantizar su seguridad en el Atlántico y en el Mediterráneo. Incluye la construcción de barcos portaviones por 45.000 toneladas. Actualmente Francia tiene solo uno de estos barcos, el «Bern» de 22.146 toneladas.

LA EPOCA

Quisicosas

INSTRUCCION * ORGANIZACION

AÑO I

San José, Costa Rica, Jueves 27 de Junio de 1935

No. 94

Legílese sin perder de vista los intereses del Consumidor

Creemos nosotros que mientras los Poderes Ejecutivo y

Legislativo no tengan un entendimiento efectivo con miramiento a los intereses del pueblo consumidor, muy poco o nada se habrá hecho por su bien.

El año pasado vimos, por ejemplo, trabajar el Congreso pero o bien trabajaba solo, o bien, en más de un plan al parecer beneficioso, era francamente estorbado por el Poder Ejecutivo: eran dos políticas encontradas, creyendo q

cada una iba camino de Jauca. Hizo ya un mes, que desde nuestro periódico exhortamos muy respetuosamente al Sr. Presidente de la República, para que, si a bien lo tenía, bajo su autoridad se reunieran, no solamente la llamada Comisión de Cambios, sino los que realmente tuviesen preponderancia en los estudios económicos, y con capacidad imparcial para enfocar el pro-

Pasa a la 8a. pág.

¡ARRIBA EL COMUNISMO!

La «pose» ridícula del líder comunista ha dado como resultado el triunfo de «su causa».

No nos preocupan los argumentos legales en q' se haya fundado la excarcelación, sino el hecho en sí. Se funda

ésta en el dictamen de un médico forense que dictamina sobre la enfermedad (?) del agitador en cuestión, y aquél es precisamente un médico del mismo partido que figuró en la última Convención como

Pasa a la 8a. pág.

El Formidable «YO ACUSO» de un Jefe Moscovita

Son demasiado interesantes para que pudieran pasar inadvertidas, las declaraciones hechas en la antigua ciudad luz, vulgo París, con relación a las responsabilidades contraídas por el dictador rojo Stalin, que ha sabido encadenar a las mil maravillas a los millones de súbditos rusos que gimen bajo su férula. El declarante o acusador es perso-

na seria y autorizada, como jefe que es de la Federación de Asociaciones de Veteranos Rusos, general Karlovitch.

De dichas declaraciones, o aclaraciones, como se quiera llamar a la valiente y franca opinión del mencionado jefe militar de Rusia, se desprende:

Que Stalin es el único responsable del asesinato del líder Kiroff, de quien se asegu-

raba era el llamado a sustituirlo en caso dado.

Que los rojos han dado ya principio a la revolución que acabará con el terror soviético y

Que los Estados Unidos se han arrepentido, aunque tardíamente, de haber otorgado el reconocimiento a los rojos, ya que valiéndose de él éstos han desarrollado una propa-

ganda por demás intensa y efectiva en Norte América y en el centro y el sur del Continente Americano, infiltrando las idas comunistas más radicales y de efectos desastrosos. Stalin, responsable de la muerte de Kiroff, fue el mismo q' mandó al cadalso a centenares de hombres, acusándolos de ese asesinato. Rusia torna ya decididamente a los antiguos senderos. Los EE. UU. son culpables del incremento del comunismo en América. He ahí la terrible síntesis de los hechos que más han conmovido y perjudicado al mundo de muchos siglos a esta parte.

¡Y es como para repetir la frase aquélla: «Libertad, libertad, cuántos crímenes se cometen en tu nombre!»

Porque la verdad, apenas es creíble que en pleno siglo XX, cuando tanto alarde se hace de civilización, cultura, progreso, mejoramiento de los núcleos trabajadores, emancipación de la mujer, marcha hacia la luz, redención científica de la sociedad y de los pue-

Pasa a la 8a. página

En forma trágica muere Carlos Gardel

«A Turquía el comunismo no llegará nunca»

Dice Mustafá Kemal Pachá

El dictador turco dijo a una periodista norteamericana, que le entrevistó:

«El bolchevismo no llegará nunca a Turquía porque la primera preocupación del gobierno turco es la libertad y la

felicidad de su pueblo. Nosotros cuidamos tanto de la población civil como de los soldados. No hay desocupación en Turquía y nuestros obreros tienen oportunidad de distraerse en forma sana, durante sus ratos de ocio».

Una triste noticia cundió en las horas de la tarde del lunes por todo el continente americano: Carlos Gardel, el gran cantante de tangos, el aplaudido artista de cine, había muerto trágicamente, al incendiarse en Medellín, Colombia, el avión en que viajaba. Sería difícil encontrar una persona que no hubiera visto siquiera una de sus películas, que no hubiera sentido su espíritu dulcemente embriagado, al escuchar las cadenciosas notas de los tangos de Gardel. Porque su voz tenía el mágico poder de transportarlo a uno a las inmensas pampas argentinas, y evocar allí magníficos paisajes. Pero su voz no se ha extinguido para siempre y una profunda tristeza nos invade cuando la escuchamos en el radio o en el cine. Pasarán muchos años y todavía su voz surcará el espacio, deleitándonos con sus melodías; nos parecerá que Gardel no ha muerto.

Testigos presenciales de la tragedia manifiestan que cuando el avión F. 21, de la SA-CO, llamado Leticia, pilotado por el director de dicha compañía colombiana don Ernesto Samper recorría el campo para elevarse y dirigirse a Cali, la violencia del viento lo hizo desviarse, arrojándolo contra el «Manizales», de la SCADTA, también trimotor Ford. Se produjo un violento

Pasa a la 8a. página

Mons. Monestel, Obispo de Alajuela, dirige una circular a su Clero y dice que él no se ha adherido a ningún partido político

DECLARATORIA

Curia Diocesana de Alajuela.

El Excmo. y Revmo. Sr. Obispo no ha hecho acto de adhesión, ni ha dado firma por ningún Candidato ni partido político, pues su posición y su ministerio episcopal le impiden inmiscuirse en ajetreos políticos, él tiene que estar fuera de todos los partidos políticos y sobre todos ellos

y por eso desea y quiere que sus sacerdotes se mantengan, en la actual lucha eleccionaria, dentro del marco que les corresponde por razón de su ministerio sacerdotal y que cumplan fielmente con las prescripciones contenidas en la Circular Colectiva del Episcopado de la Provincia Eclesiástica de Costa Rica publicada el 11 de enero de 1927.

Delfín Quesada, Secr.

El Gobierno ha demostrado que el Partido Comunista es más fuerte que la ley y que el criterio de la justicia

Ya para cerrarse nuestra edición de hoy hemos tenido conocimiento de que el líder comunista Fallas ha sido excarcelado.

Como se sabe, dicho personaje del partido comunista se había declarado en huelga de hambre y el Comité Ejecutivo de su Partido había AMENAZADO al Gobierno con declarar la huel-

ga atlántica, para cuyo acto estaba todo preparado, si Fallas no se ponía en libertad.

Con la excarcelación de Fallas, NUESTRO GOBIERNO ha demostrado a Costa Rica que el partido comunista es más fuerte que su gobierno y que el criterio de la justicia que en Fallas se aplicaba.

NANDAKA

Todo San José debe ayudar a LA MANO CARITATIVA

Las distinguidas damas que dirigen esta caritativa institución nos invitaron para que asistiéramos el martes pasado al reparto que se hace a los pobres. También asistieron representantes de los demás periódicos y a todos se nos explicó la manera cómo la *Mano Caritativa* ayuda al mayor número de personas. Los hogares de todas las personas a quienes se socorre han sido visitados previamente para constatar si en realidad necesitan ayuda. Toda persona llega provista de una ficha de la cual se deja anotado el número, para impedir así que con un mismo número se retiren varias raciones. Como puede verse la organización es bastante buena

y cada día trata de mejorarse más, para que sus funciones sean más completas.

A cada persona se le da la siguiente ración: 3 libras de arroz, 1 caja de fósforos, 4 candelas, 1 paquete de sal, 1 paquete de fideos, 3 bollos de pan, 1 tapa de dulce de 4 y media libras, 1 pedazo de jabón, 2 libras de frijoles, bananos y leña; a los más viejitos se les dá café. Todo esto pudimos constatar que es de muy buena calidad.

La idea de las señoras que fundaron *La Mano Caritativa*, fue la de impedir la mendicidad callejera, que causa tan mala impresión y trae la consiguiente molestia de las gentes tocando a las puertas de las casas. Ellas pensaron que

una vez que funcionara la institución, se pondría remedio al mal, pero desgraciadamente no ha sido así, pues se presentan varios problemas que son de muy difícil solución. Nos decían que de mil quinientas circulares que enviaron a gentes pudientes, solo contestaron doscientas; esto es sencillamente desconsolador, pues tratándose de una obra como esta; no debía quedarse persona, aunque sea escasamente pudiente, sin ayudar aunque sea con dos reales mensuales.

Otro aspecto del problema es la maldad de las gentes que reciben el socorro; algunos guardan en su casa el saco con las provisiones y luego salen a pedir limosna, otros los venden al pulpero inescrupuloso por cualquier suma. Las abnegadas y nobilísimas damas que dirigen *La Mano Caritativa* no quieren de ninguna manera que demos a la publicidad sus nombres, pues desean que su humanitario gesto no trascienda al público.

En La Dolorosa se efectuó una gran procesión eucarística

Desde hace algunos años, los Rvdos. Padres Dominicos de La Dolorosa efectúan una gran Procesión Eucarística en la jurisdicción de su propia parroquia. Este año se ha celebrado esa solemnidad el domingo ppdo.

Hubo misa solemne a las 8 hs., con asistencia de la Congregación Mariana de Caballeros y numerosos fieles. Predicó en esta misa Fray Honorato, cura de la parroquia, sobre el Gran Sacramento del Amor.

Elocuente y doctrinario, con doctrina tomada de las sagradas Escrituras y de los Santos Padres, el predicador hizo una be-

lla apología del augusto Sacramento.

Finalizada la Misa, salió la procesión que recorrió las principales calles de la parroquia, habiendo los fieles, constituidos en comisiones, levantado hermosos altares.

En la Procesión tomó parte oficialmente la C. Mariana de Caballeros y las entidades parroquiales.

La bendición con su Divina Majestad fue impartida desde el quiosco de la plazuela al millar de adoradores, e inmediatamente se entró a la iglesia, donde quedó el Santísimo expuesto durante todo el día.

D. Margarita Prentice de Yglesias

El 21 de los corrientes, entregó plácidamente su alma a Dios, esta distinguida dama después de corta enfermedad, que no pudo dominar la ciencia médica; y a pesar de todos los cariñosos esfuerzos de MONSEÑOR DR. DON CLAUDIO VOLIO en cuya casa se hospedaba; y de la señorita Mercedes Salazar, íntima amiga de doña Margarita, y de los cuidados de sus parientes políticos don Alfonso Yglesias y su señora esposa doña Edith de Yglesias y de la señorita María Joaquina Yglesias.

Vino doña Margarita de paseo y en busca de salud, hace menos de un mes desde California, donde residía con su esposo el Dr. don Fernando Yglesias y su hijo Frank, por cuya educación universitaria habían fijado allá su residencia; mas, Dios quiso llamarla a la eterna vida, lejos de sus seres queridos y sus amores más sagrados y legítimos. Los designios de Dios son misteriosos para los hombres; ¡Sabemos dónde vivimos; pero ignoramos dónde tendrá punto final nuestra existencia!

Doña Margarita, hija de una familia linajuda residente en Guatemala, se hizo estimar siempre de cuantos la conocieron, por la dulzura de su trato y la delicada educación inglesa que había recibido.

Cristiana sincera, siempre fue práctica en su Fe religiosa; y con gran piedad y seriedad recibió los últimos Santos Sacramentos, que son para los fieles de Nuestro Señor Jesucristo, señal segura de predestinación.

Amaba profundamente a Costa Rica, patria de su esposo el Dr. Fernando Yglesias; y los costarricenses todos que la conocieron en Guatemala y Costa Rica, vivieron prendados de su nobleza, generosidad y solicitud para allanar dificultades,—cuando ocupó su señor esposo el cargo de Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Guatemala,—a los hijos de esta Patria, que sufrían las consecuencias del alejamiento de los propios lares. Y cuando la suerte fue adversa, doña Margarita sa-

bía resistir valiente y acuciosa las dificultades de la vida.

¡Era una gran señora y excelente cristiana!

¡Dios Nuestro Señor, habrá premiado con la corona de la inmortalidad feliz, sus relevantes virtudes de familia y sociales!

LA EPOCA envía al Dr. Fernando Yglesias, al joven Frank su hijo, a los señores don Alejandro y don Eduardo Prentice, a don Alfonso Yglesias y doña Edith de Yglesias y a la señorita María Joaquina Yglesias, el sincero testimonio de su condolencia.

BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido un interesante opusculo de crítica, debido a la pluma del Lic. D. Víctor Manuel Cañas. Trata de la labor literaria del filósofo Vincenzi, y está escrito con galanura y buen estilo. El Lic. Cañas se insinúa como una brillante promesa de las letras patrias. Ya hemos oído interesantes comentarios acerca de «El caso Vincenzi», que tal es el nombre del folleto, y estamos de acuerdo en que el Lic. Cañas merece la más efusiva felicitación por su esfuerzo literario. Quien esto escribe no está de acuerdo con considerar a Vincenzi como un semidiós de las letras, como lo cree Cañas y como cree el mismo Vincenzi. (Su novela «Pierre de Monval» pinta un personaje central que Vincenzi quiere hacer creer que es Vincenzi, un gran filósofo y novelista, como se conceptúa él mismo).

Pero esto no significa que no reconozcamos el mérito literario del culto Lic. don Víctor M. Cañas.— M. I.

A partir del mes de JULIO, en beneficio de nuestros numerosos lectores, anunciantes y público en general, abriremos en

LA EPOCA

Una Sección de

Avisos ECONOMICOS

¿Quiere Ud. emplearse?

¿Necesita conseguir dinero?

¿Le aburre su negocio y quiere venderlo?

¿Tiene casas para alquilar?

¿Desea vender su finca, su casa o algún mueble?

No se preocupe, ponga un AVISO ECONOMICO en LA EPOCA y todo lo conseguirá — — —

20 palabras - 8 inserciones - \$5.00

Apartado 325 :: Teléfono 3877

Al Sagrado Corazón de Jesús

¡Oh, misterio, el Dios de vida,
dá su carne en el altar;
y su sangre es la bebida
del banquete celestial!

Mi corazón ya se inflama y palpita
al contemplar de Jesús la bondad,
que a recibir su gracia nos invita,
su propio Ser en hostia divina.

Tu quieres ser de nuestra alma ambrosia,
Tu quieres ser de nuestra alma, Señor;
y ante tu altar nosotros a porfía,
pedimos ya se cumpla nuestra unión.

Ven, buen Jesús, en tu amor a inflamarnos;
ven ya, Señor, nuestro pecho a encender,
no tardes más, ¡ah! Ven a regalarnos
con tu maná más dulce que la miel.

¡Madre de Dios, y también de la infancia!
prepara tu nuestro impuro corazón;
dadnos fervor, pureza y constancia,
y que Jesús nos colme de su amor.

JOSÉ T. PAGANI M.

En Santa Gertrudis de Grecia el licor hace destrozos

Honorables vecinos del distrito de Santa Gertrudis de Grecia nos escriben diciéndonos el poco escrúpulo que hay en ese distrito en cuanto se refiere a la venta de licor. Los mismos caballeros nos hacen ver el hecho de que hace poco en el centro de la ciudad de Grecia sucedió un crimen, siendo la víctima un menor de edad, y agregan que pueblos modelos como aquél, comienzan a corromperse por el licor y el juego.

Parece ser que ahí no solamente se expende el licor en las tabernas, sino que en algunas casas de particulares se vende el llamado guaro de contrabando, con lo que los hogares honrados sufren el efecto desmoralizador del vicio.

Nosotros nos permitimos llamar la atención del Agente de Policía de Santa Gertrudis de Grecia y del mismo señor Jefe Político, pues que es un deber sagrado el de que las autoridades velen por la moralidad social de los pueblos.

UNA FRESCURA

—Sí, señor. he estado en la cárcel.

—¿Y no le da vergüenza haber ido a parar allí?

—Yo no fui; me llevaron a la fuerza.

Inconstancia de las pasiones

Entre los estudios a que debemos consagrarnos, es el más importante el de conocernos y dominarnos a nosotros mismos. Desde luego notamos que las pasiones a veces nos extravían, nos envilecen o corrompen; a veces nos guían, nos inspiran, nos elevan. Deben sujetarse a la moral religiosa, pues las pasiones sin freno que las reprime conducen a un abismo.

Las pasiones toman distinto carácter según la raza, el temperamento y la civilización.

El embeleso del amor, los arrebatos del odio, los afanes de la ambición, los anhelos de la gloria, las angustias de la codicia, el infernal tormento de la envidia, el ansia punzadora de venganza, son sentimientos comunes a la familia humana. Y sin embargo de su generalidad y persistencia, toman caminos y formas diferentes, según las circunstancias de la raza y del individuo y según el estado social de civilización o barbarie. La educación, el clima, la posición social influyen también no poco en la forma de expresión de las pasiones externas del hombre.

Una dama bien educada no da rienda suelta a la desesperación o a la ira con desaforados gritos y descompostos ademanes. El habitante del norte del globo terrestre es reflexivo y espera ocasión para la venganza; el del sur, irreflexivo e irascible, se ciega y acomete. En todos es intensa y viva la dolorosa energía de las pasiones, pero es diferente la máscara que toman al enseñorearse del alma. Sin embargo no somos leño que se deja arrastrar por la corriente; nuestra conciencia nos indica que debemos resistir y para triunfar hay que tomar fuerte resolución para ejecutar el acto de voluntad necesaria. Hábitos y tentaciones han de

Ecós del Hogar

ser nuestros criados y nunca nuestros amos.

Medicina práctica

Hay enfermos imaginarios: la aprensión es una variedad del miedo: es el miedo de estar enfermo. El miedo propone la enfermedad y la imaginación se encarga de representarla. Este doble fenómeno, miedo y alucinación, constituyen una verdadera enfermedad cerebral. El aprensivo es como el criticón, que no necesita tener motivo sino que le basta con serlo. Estas preocupaciones se combaten con la ocupación y el trabajo. Hacer debemos como el comerciante activo que nunca estaba enfermo porque no tenía tiempo. El doctor Krohu quiso reformar la medicina por medio de la higiene de la piel. Su método está reducido a los siguientes puntos:

1º. Que la naturaleza encuentra el medio de curar las enfermedades espontáneamente sin necesidad de asistencia facultativa. 2º. Que las enfermedades se convierten en crónicas e incurables por el abuso de la medicina. 3º. Que toda enfermedad es lucha de la naturaleza para expulsar los principios no asimilados.

Ciencia doméstica

En la juventud deben formarse los hábitos de sistema y orden. Toda señorita puede y debe sistematizar sus quehaceres hasta cierto punto: puede, por ejemplo, fijarse un día de la semana para remendar o componer sus vestidos y ropa, arreglar baulés, armarios, escaparates y gavetas; puede tener su canastillo de costura y otras cosas por el estilo en perfecto orden y en su correspondiente lugar; puede señalar

Página a cargo de la Profesora doña Etilda de Romero.

Las damas o señoritas que quieren colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

ciertas horas para hacer visitas, estudiar y los quehaceres domésticos y adoptado este sistema desde la juventud, se convertirá en un amor a la regularidad y al orden que será de un inmenso beneficio en todo el curso de la vida.

En una familia, las horas de cada día deben distribuirse con gran regularidad, como en una escuela. Las comidas, especialmente, deben servirse puntualmente y, siempre que sea posible a la misma hora.

Tal vez no importe mucho si en el curso de las veinticuatro horas se hacen dos, tres y hasta cuatro comidas, siempre que se observe suficiente regularidad en el asunto para que se convierta en hábito, de modo que a la hora de cada una de estas comidas el cuerpo demande cierta cantidad de alimento y los órganos digestivos se hallen dispuestos a ejercer sus funciones.

Para conseguir esta regularidad debe haber un reloj colocado en lugar visible de la casa para que puedan dirigirse por él. Hasta donde sea posible, cuidese de que las diversas ocupaciones y labores de los sirvientes se ejecuten siempre a una misma hora.

Los pollitos que no querían dormir temprano

(de Mari Castaña)

Eran dos pollitos llamados Fulanito y Sutanito. Vivían con su madre, la señora gallina, y diez hermanitos más en una finca del señor Antonio. Todos se llevaban la gran vida paseando y corriendo por los cafetales y potreros de la finca, buscando gusanillos a orillas del río y comiendo sabrosas pizcas de hierba. Sólo una cosa molestaba a Sutanito y a Fulanito: ir a dormir temprano. En esto la señora gallina era muy exigente y obligaba a sus hijos a acostarse poquito antes de ponerse el sol. Un

día los dos pollitos decidieron quedarse afuera toda la noche y cuando la mamá les avisó con su cloc, cloc, que ya era hora de dormir, se escondieron detrás de una piedra y aguardaron que anocheciera. A eso de las siete salieron de su escondite y fueron a tocar la puerta de la señora Pata. Señora Pata—dijeron—venimos a jugar con sus patitos. Esta no es hora de jugar—les respondió ella, y cerró la puerta.

Fueron a casa de la señora Chompipe y le dijeron—venimos a jugar con sus chompipitos. La señora les hizo tal cara de furia, que muy asustados, huyeron.

Vamos donde la señora Paloma—dijo Fulanito—ella es muy educada.—Señora Palomita—déjenos jugar con sus palomitas—cú-cú, respondió ella—vayan Uds. a dormir y dejen en paz a los vecinos. Fueron donde la señora Comemaiz para jugar con los comemaicitos y ésta les aconsejó que regresaran ligerito a su casa porque la señora lechuzca les iba a pegar un buen susto y la señaló para que la vieran parada en la rama de un árbol cercano desde donde los miraba con sus grandes ojos.

—Vámonos, dijo Sutanito y empezaron a correr en dirección al gallinero pero al pasar frente a la casa de la finca creyendo que Manuel y Rosita, hijos de don Antonio estarían levantados, llamaron y el dueño, al saber su pretensión les amenazó con un balde de agua caliente.

Jadeantes y sudorosos llegaron, muy despacito al gallinero, y sin hacer ruido se metieron debajo de las alas de la mamá. Eran las doce de la noche.

Fulanito y Sutanito jamás volvieron a pasar una noche afuera.

Más de
25 años de Laboratorio
con más de
300.000 Exámenes
son la Mejor Garantía del

**LABORATORIO del
Lic. CARLOS VIQUEZ**

**¿Ha probado Ud. una buena cerveza? Tome
BAVARIA GOLD PILSENER**

Folleto de LA EPOCA

No. 35

JUAN J. VALVERDE

El Leproso de Bethulia

(NOVELA)

fervores y todos sus afectos.

Pero ella no se había dado cuenta todavía de lo que era amar, de que amaba a Benjamín con toda su alma. Eso sí; cuando Benjamín no iba a saludarla, acompañarla un rato en su soledad, a hacerle la cotidiana visita de amigo o de hermano, sentía una intranquilidad muy viva, un malestar muy grande, y con ingenuidad encantadora desahogaba su pena con su bonísima «nutrix» Galería, que fue para ella siempre, como una segunda madre:

—¡Es un ingrato Benjamín! ¡No me quiere!... ¡No me quiere!...

En un día de estos, Galería tuvo que llamar a Benjamín.

Una pobre mujer entrada en años, vieja criada, que era en la casa como una institución, acompañó a Galería hasta el estudio de Benjamín. La pobre vieja, que era

muy charlatana, que por nada del mundo metía la lengua en el paladar, le fué diciendo, mientras atravesaban unos largos y estrechos pasillos:

—Si tú supieras lo que sabe Benjamín!... ¿Ves tú lo que saben los sacerdotes? Pues mucho más sabe mi Benjamín!... Con decirte que da ciento y raya a su mismo padre y a todos los intérpretes de los «Libros Divinos»!...

—Con el tiempo será como su padre del gran Consejo del Sanedrín—repuso Galería convencida.

—¡Y si vieras lo que trabaja! Se pasa los días y las noches como embobado escribiendo siempre!... El «stator» de esta humilde vivienda, que ha leído algo de lo que escribe, me aseguró que está haciendo una exposición del «Cantar de los Cantares», que es una maravilla de acierto y de inspiración. Pero ya hemos llegado. ¡Benjamín, Ben-

jamín!... Y la vieja criada daba con los sarmientos de sus dedos en las tablas de una puerta de parra.

Nadie contestaba.

—Indudablemente estoy chiflada. Ahora caigo en que Benjamín no está en casa. ¡Si se fué al amanecer a las viñas de Nicodesio!... ¡Memoria como la mía!... Pero, pasa: yo te enseñaré los rollos en donde escribe esas cosas tan sabias!...

Entraron en la desordenada habitación de Benjamín.

Había libros de pergamino en todos los estantes, y amontonados en la mesa y en los rincones y en todos los asientos.

—Mujer—dijo Galería,—creo que no está bien esto, que no debemos curiosear en sus escritos.

—No seas tonta, Galería. Mira, estas son las notas que está poniendo al «Cantar de los Cantares». ¿Tú sabes leer?

—No me enseñaron nunca, ni hubiera tenido tiempo de aprender. Además!...

—¡Qué lástima! Yo tampoco sé nada; pero, oye; llévalos a Celia y que recree su espíritu en las bellezas de estos escritos de Benjamín... Pero tráelos pronto, ¿sabes?

—No me atrevo—dijo Galería, mirando y remirando el rollo de pergamino, y dándole muchas vueltas en sus manos.

—Benjamín no vuelve hasta la tarde. Anda y no seas tonta, mujer!...

Un momento después Galería ponía en las manos de Celia lo que ella creía exposición del «Cantar de los Cantares».

Celia se enojó y quiso devolverlo; pero, al fin, le venció la curiosidad y su admiración a Benjamín y su cariño por las cosas de él.

Galería se retiró a sus domésticas ocupaciones y Celia comenzó a leer con gran sorpresa.

A solas con mi alma

«A dos días antes de las calendas de abril.

Yo no sé cómo nació en mí y cómo fué creciendo este inmenso cariño mío.

La bondad de tu alma, tus excelentes prendas, tu belleza, tu elegante figura, el puro afecto con que me has distinguido todas tus amarguras, tu valiente y callado sufrir frente a las adversidades de tu hogar y de tu vida, y el

valor sereno con que miras al porvenir, sin atender a más conveniencias que a tu conciencia y a tu dignidad, y algo que no sé definir, encendieron en mí esta llama de afecto a ti, noble siempre, nunca egoísta, porque por encima de mis locas ansias estaba y estará el adorarte sin causarte la más leve pesadumbre, porque a Dios he prometido muchas veces, en mis incontables horas de soledad con mis pensamientos, el pasar por todas las tristezas y todas las humillaciones y todas las angustias del vivir, con tal de que tú fueras feliz, feliz por toda la vida.

«Esta fiebre de cariño, esta locura de mi alma me trastornó el juicio hasta el punto que llegué a figurarme—¡necio de mí!—que, a pesar de tu posición en la vida social, tú, mi querida amiga, mi bellísima Celia, me querías a mí con igual fuerza, con el mismo ímpetu.

«Yo te quise, te quiero y te querré, como no es dado a nadie querer con tanta intensidad. Tu eres la luz de mi alma, mi delicia, mi recreo, mi vida entera. Pensando en ti me paso los días y las noches; por ver tus

Para Ud.

Las acciones de Aerovías Nacionales representan una buena inversión de su dinero, pudiendo comprarlas paulatina e insensiblemente, en abonos mensuales de

10.00

Para sus hijos

Las acciones de Aerovías Nacionales que Ud. les compre, pueden representarles la realización de sus aspiraciones: ya sea el poder terminar sus estudios universitarios, el disfrutar de una renta segura o el lograr, oportunamente, establecerse en negocio-propio.

AHORRE PARA UD. Y PARA ELLOS

suscriba hoy mismo UNA ACCION DE

AEROVIAS NACIONALES

SECCION CIENTIFICA

Al cuidado del Prof. D. Ramiro Montero

Observaciones Sobre Los Metales

4. Pueden ser alteradas las propiedades de los metales?— La respuesta a esta pregunta es sin duda alguna afirmativa. Es decir, se ha comprobado que los metales en que se manifiestan ciertas propiedades cuando se hace pasar por ellos una corriente eléctrica, o cuando se los calienta, o cuando se proyecta sobre ellos un rayo de luz, o en otros casos análogos, pierden esta cualidad si se les trata de atemano con alguno de los compuestos químicos, tales como el ácido prúsico, que envenena a los seres vivientes.

Cuando una persona se encuentra bajo la influencia del cloroformo, tiene envenenadas algunas de sus células nerviosas, las cuales, por este motivo, no pueden funcionar; y entonces la persona aludida no reacciona, como suele decirse, al dolor, ni a la luz, ni a otros estimulantes. Pues de la misma manera, no ya sólo una rebanada de nabo o zanahoria, sino también un trozo de metal, puede estar envenenado y no reaccionar. Parece comprobado que cualquier cosa que obre de cierto modo sobre un músculo, actúa de igual manera sobre un trozo de tejido vegetal o de un metal cualquiera.

5. El hierro es el más precioso de todos los metales.— Aunque los metales tienen más o menos semejanzas entre sí,

difieren por muchos conceptos. Algunos pueden ser forjados, otros pueden ser convertidos en alambre, otros resisten grandes tensiones, etc.; pero entre todos ellos el más precioso, en el verdadero sentido de la palabra, es uno de los más comunes y uno de los que primero se conocieron: el hierro. Como es natural, este es un cuerpo simple y tiene su letra o símbolo propio: Fe. (de la palabra latina ferrum-hierro). Este cuerpo es muy preciado por su gran utilidad en muchos conceptos y afortunadamente es muy abundante, aunque no se encuentra casi nunca en estado libre en la naturaleza. Hállase generalmente oxidado, esto es, combinado con el oxígeno, y el procedimiento para obtenerlo en su estado natural, consiste en separar el oxígeno por medio del carbono.

Dicho procedimiento era seguramente conocido ya muchos miles de años antes de nuestra era, y fué de importancia tal, que no fué olvidado en aquellos tiempos pues era el conocimiento más provechoso de aquellos hombres antes de que supieran hacer de dicho cuerpo sus armas y sus herramientas. En algunas partes se usó el bronce en un periodo anterior al descubrimiento del hierro, y así hubo la Edad de Piedra, la Edad de Bronce y la Edad de Hierro.

El bronce es una mezcla de estaño y cobre.— Es indudable que dentro de muchos años las generaciones posteriores llamarán Edad de Acero a la edad en que ahora vivimos. Ahora bien, el acero no es un cuerpo simple, sino, por decirlo así, una clase especial de hierro. Podemos, no obstante, hacer con el acero cosas que nunca llegaremos a hacer con el hierro; aquél representa quizá sobre el hierro un progreso tan grande como el del hierro sobre el bronce y la piedra.—Fin.

VIRGILIO CALVO SÁNCHEZ
Alumno del III Año A.
Liceo de C. Rica

COMENTARIO

Interesante el estudio efectuado por el joven Calvo Sánchez, ya se nota en su trabajo un deseo y una inquietud por las Ciencias Químicas. De una manera ordenada nos presenta el proceso de la formación de los metales, de sus transformaciones, de la importancia de su estudio, comparándolo con el proceso de desenvolvimiento de la Historia de la Humanidad.

Decía un ilustre químico que el progreso alcanzado por un país se medía por el consumo que de Acido Sulfúrico hacía, pues se puede decir que no hay industria, por pequeña que ésta sea, que no deje de necesitar este importantísimo compuesto de la Química Mineral. Así pues, si los metales marcan, como dice el joven Calvo, la cultura de la Humanidad, el consumo del ácido antes dicho marca el grado de adelanto de la Industria Mundial. Ambos problemas marchan unidos, los pueblos al alcanzar una cierta cul-

PARA LA HISTORIA

Recopilación de Documentos sobre la PERSECUCION RELIGIOSA EN MEXICO EN 1935

Continuación

tra dice a ésta careándola con la otra, delante de todos: «Ves ese vestido tan bonito? Es tuyo. Ella te lo robó». La pobre niña aludida llora y dice que ella nunca ha robado. «No tú, pero sí tus padres porque se hicieron ricos con lo que robaron a los pobres». Y cuentan que le quitó a la infeliz «burguesita» el vestido. No sabemos en qué terminaría la disputa.

Siete padres de familia fueron aprehendidos el 6 de mayo en Xochimilco, D. F., por repartir hojas de propaganda contra la escuela socialista. (PR. SA., 7-V). El 8 fue linchado en Coatepec, Veracruz, el maestro socialista Trinidad Ramírez, por haber entrado a un templo a cometer actos inmorales. El pueblo enfurecido lo lazó y arrastró por las calles. (PR. SA., 9-V). Nótese que el linchamiento era poco menos que desconocido antes en México; pero es tal la tiranía y la impunidad de que gozan los criminales del PNR y C^o. que la ira del pueblo revienta y se hace justicia por su mano.

Persecución al Clero.—En carta de 27 de marzo, de GUADALAJARA, se decía: «Los sacerdotes siguen siendo molestados con frecuencia. El domingo 10 fueron 4 los sacerdotes aprehendidos. 2 de ellos duraron 10 o 12 días en la cárcel, y a uno de éstos lo sacaron a trabajar un día con los presos en las obras públicas, donde los tratan los capataces como a esclavos. Al P. Eduardo Huerta, registrado, y al P. Dávalos, los sacaron fuera del Estado, encontrándose ahora en la capital. A. P. Dávalos, al bajarlo del tren en Irapuato, lo dejaron sin dinero y sin ninguna otra cosa de valor. Al P. Villaseñor Plancarte lo tuvieron en la Correccional con muy malos tratos; lo hicieron lavar las letrinas varias veces: a las personas que lo fueron a visitar el día de su santo (se llama José) las despojaron de escapularios y rosarios y todo objeto religioso. Los domingos 17 y 24 también hubo 2 o 3 PP. presos. Le voy a enviar una lista de cosas robadas al clero o a personas particulares, sólo porque en algún tiempo pertenecieron a algún eclesiástico.» (No ha llegado esa lista prometida, pero los robos son ciertos). Durante la Cuaresma y Semana Santa, muchos sacerdotes que viven ocultos se ocuparon en dar Ejercicios espirituales en casas particulares, ya a estudiantes, ya a otras clases de la sociedad, en número reducido, multiplicando así el trabajo para sermones confesiones y comuniones. EL PRESIDENTE CARDENAS, ante el Congreso Obrero y Agrario reunido en Morelia, Michorcán, el 25 de abril dijo otra vez: «El Clero ha tratado de maniobrar desde las sombras, pretendiendo demostrar que el Gobierno carece de dirección y de orientación y que está provocando el caos... Las huelgas han servido de pretexto para que se lancen ataques de la reacción contra el Gob. pero quiero expresar que en mi concepto. LAS HUELGAS SON INDISPENSABLES para que la clase obrera pueda mejorar ante la intransigencia del capitalismo». (RP. SA., IV-27). En MONTERREY, el Gral. Zuazua ha demostrado con el número de boletas, aun ante el PNR de la capital, que ha ganado en las elecciones; sin embargo, el PNR. da la victoria a Plutarco Calles Jr., que

Pasa a la 7a. pag.

tura buscan independizarse de la tutela de los otros países en cuanto a fabricaciones se refiere, los gobiernos comienzan a inquietarse y tomar normas sobre las pequeñas fábricas, se les protege y ayuda, se hace lo necesario y se le dan facilidades para la exportación y este pequeño país, hasta ayer desconocido, se va colocando en el correspondiente lugar que le asigna el volumen de lo exportado y la calidad del artículo que produce. El adelanto material de un pueblo corre parejo con su adelanto cultural, entre más dilecto es el espíritu y más delicados son los gustos, mayores son los deseos que se tiene de gozar de la paz y tranquilidad de una comodidad bien adquirida tras largas luchas y no pocas desazones.

La Humanidad domina hoy día la Metalurgia; de las grandes fábricas salen hoy los metales, mezclas de éstos, que se llaman aleaciones, que van aumentando las comodidades y los medios de cultura, y con pasos gigantescos los hombres van dominando sus enemigos naturales convirtiéndolos en sus aliados. Ayer fue el mar, hoy el aire y su audacia es tanta que

quiere dominar lo que está más allá de nuestro mundo. ¿Logrará el hombre conquistar este arcano?

Fallecimiento en Cartago

A la risueña edad de 14 años falleció en la ciudad de Cartago la señorita Zoraida Redondo Gómez, hija del estimable hogar de don José M^a. Redondo y doña Auristela Gómez de Redondo. Su prematura desaparición ha sido hondamente sentida, pues la dulce niña había logrado captarse la simpatía de cuantos la conocieron. Enviamos nuestra sentida frase de condolencia a sus afligidos padres, tías, hermanos y demás familia.

Imprenta Gutenberg

En su onomástico

El lunes se celebró la festividad de San Juan Bta. Con este motivo saludamos muy cordialmente a nuestros buenos amigos don Juan José Madriz Q., don Juan R. Fernández, don Juan Vargas, don Juan Luis Castro, don Juan Luis Quirós, Lic. don Juan Bta. Montalto, don Juan Dent, don Juan Arburo-la, don Juan F. Rojas Castro, don Juan Félix Solano Guzmán.

Crónica de Sociedad

EstaciónAlmaTica
Hoy jueves a las 8 y 30 p. m.
LA HORA DE LA FAMILIA

Estimable enfermo

Enfermo de gravedad ha caído nuestro respetado amigo el Prof. don Miguel Obregón, una de las mas puras glorias del magisterio nacional.

Sentimos de verdad el duro quebrantamiento que ha tenido en su salud, el querido Profesor

y deseamos de corazón su mejoría.

Enfermita

La niña María del Carmen Rodríguez Vargas, hija de nuestro estimado amigo don José Eliseo Rodríguez se encuentra gravemente enferma.

Pedimos a Dios por la mejoría de la niña.

Fallecimiento en Nueva York

El domingo en la tarde fue recibida en esta capital la triste noticia del fallecimiento en la ciudad de los rascacielos de la distinguida señorita Inesita Jiménez Huete. Hace aproximadamente un mes había embarcado para los Estados Unidos en compañía de su señora madre doña Anita Huete de Jiménez y sus hermanos don Max y doña Clemencia de Jiménez. Una pulmonía fulminante la postró, acabando con su existencia. Hoy embarcan sus familiares en Nueva York trayendo sus restos, que llegarán a esta capital el sábado 6 de julio.

Acción de gracias

María Isolina de Mora, de Guadalupe, da gracias a la Virgen del Socorro, por haber recibido un favor muy especial de tan bondadosa Madre.

Boda Kopper Rojas

Abelardo Rojas y Esmeralda de Rojas. Otto Kopper y María A. de Kopper, tienen el gusto de participar e invitar a Ud. al matrimonio de sus hijos Nicolasa y Otto Eduardo, que se verificará el día 1º de Julio de 1935 a las 8 p. m. en la Iglesia Parroquial, de donde se ruega pasar a la casa de habitación de los padres de la novia. Grecia, junio 1935.

LA EPOCA agradece mucho el envío de la presente invitación y hace fervientes votos porque la felicidad de la joven y distinguida pareja sea eterna.

Atento saludo

Celebró ayer el aniversario de su natalicio el M. I. Canónigo don Mariano Zúñiga. Con tal motivo nos complacemos en saludarlo deseándole mucha felicidad.

Para San Ramón

A dictar una serie de pláticas sagradas salió por Aerovías Nacionales para San Ramón el distinguido y admirado orador Fray Agustín F. Lozada.

Mientras vamos andando echemos sin mirar hacia atrás quien los recoge, buenas ideas, palabras y deseos.
Hay tantos mendigos de ideal!

PROGRAMA

- I Vals. Op. 64 No. 2 Chopin. Piano. Srta. Colombina Carillo.
- II Aquileo J. Echeverría. Disertación por don Manuel Segura.
- III Primavera. Grieg. Piano. Srta. Colombina Carrillo.
- IV Trato Frustrado. Conchieria de Aquileo Echeverría. Srta. Dora Herrera y don Alfonso Ulloa.
- V El Curandero. Srta. Dora Herrera y Sres. José Luis Pujol y Alfonso Ulloa.

Atento saludo

Con mucho respeto saludamos a los Rvos. Padres don Juan Koch, C. M. profesor del Seminario, Mons. don Juan V. Solís, don Juan Coll, por haber celebrado recientemente su onomástico.



Dichoso Aniversario



El martes cumplieron 18 años de casados los muy estimables esposos don Roberto Rodríguez Solórzano y doña Dora Montero de Rodríguez.

La vida ennoblecida de don Roberto por su educación y por el arduo trabajo, le ha dado en el círculo profesional y artístico un nombre, y

las virtudes de doña Dora han coronado de dicha un hogar en el que crecen hijos sanos de cuerpo y corazón.

En esta efeméride dichosa para los esposos Rodríguez Montero tenemos una felicitación muy sincera para los respetados amigos.

La Escuela "República Argentina" ya está en servicio

Todo el vecindario del Barrio México y del Paso de la Vaca han estado de plácemes, con la entrega oficial que ya se ha hecho del edificio a los directores, don Félix Acuña y Srta. Hortensia Zelaya.

La escuela ha costado al Estado la suma de. . . ₡ 280.000 y entre los técnicos priva la idea de que este es el mejor edificio escolar que hay en Costa Rica.

La escuela «Juan Rafael Mora» costó cuatro-

cientos mil colones (hay que tomar en cuenta que las construcciones del Gobierno cuestan por lo general sino más, otro tanto de su valor real) y no es ni con mucho superior al edificio de la República Argentina.

Ha sido tan beneficios el plan de construcción en este último edificio, que guardando las proporciones, se seguirá en los restantes edificios escolares que tiene en mente hacer el supremo gobierno.

Renuncia la Comisión del Congreso encargada de revalidar pensiones

En la sesión del lunes ppdo. el representante Dr. Jiménez Sancho, en nombre de sus compañeros de la Comisión encargada de revalidar pensiones, manifestó que todos ellos renunciarían irrevocablemente, ya que la comisión no tendría respaldo para seguir actuando.

Lo que ha motivado la renuncia de los señores Dr. Jiménez Sancho, Ulate y Ovares, es la resolución por la cual se exime de revalidar sus pensiones a las señoras viudas de los expresidentes. «La Comisión tiene que sentirse sin respaldo moral para exigir a las pobres porteras escolares, ancianos servidores del estado y otros pensionados de categorías

humildes, tengan que acudir a la secretaria del congreso a rivalidar sus pensiones, mientras gentes más encopetadas quedan libres de esa obligación». Si insistimos en que todas las pensiones deberían ser revalidadas, fue porque creíamos y seguimos creyendo que ante la ley no debe existir diferencias en una república eminentemente democrática, como queremos que sea siempre y en todo momento la nuestra.

—Qué significan esos aires de importancia que se da hoy el ternero?

—Es que se ha enterado de que el balón con que ganaron los del barrio estaba hecho con la piel de su padre.

Tomando

BAVARIA-GOLD PILSENER

Tomará Cerveza

Cervecería ORTEGA

A los señores Curas y Maestros de Capilla que quieran colaborar a las grandes fiestas del Centenario de Nuestra Señora de Los Angeles, se les invita a ensayar una misa facilísima con coros sea de niños o niñas, señoritas o bien hombres, para cantarla en gran masa coral, el día 2 de agosto.

Se mandarán ejemplares a quienes lo soliciten y estén resueltos a emprender ese trabajo, por el Sr. Cura de La Merced, comisionado para ello por el Comité Organizador. El traslado a Cartago de esos coros (solamente de ellos) estará a cargo de dicho Cura de La Merced, previo aviso del número de cada coro.

ROSENDO DE J. VALENCIANO, Cura de La Merced.

CORRESPONDENCIA DE MEXICO

Filípica por las evasivas declaraciones del excelentísimo Embajador Daniels

A su llegada a los Estados Unidos, el señor Embajador de los Estados Unidos Josephus Daniels, hizo las inevitables declaraciones de rigor.

México, según el señor Daniels, está profundamente agradecido al Presidente Roosevelt por su política sobre la plata, por ser el país uno de los principales productores del metal blanco, que se enriquecerá con el alto precio del metal.

El señor Daniels dijo también que México está «comparativamente próspero» con pocos cesantes, y una situación económica «que es la mejor de toda su Historia.»

Es posible que el señor Daniels, que lleva el mismo nombre del historiador judío, Josefo, conozca mejor nuestra Historia que nosotros mismos. Hasta es posible que durante su estancia, haya recopilado datos para escribir como Josefo, la historia de la ocupación de Veracruz en 1914.

México, agregó el Embajador Daniels, es un laboratorio económico y social, «donde la mayoría indígena está reclamando sus derechos después de muchos años; catorce de los dieciséis millones de habitantes, son indios o mestizos, incluso el Presidente y sus colaboradores.»

Podría creerse que México es efectivamente un laboratorio en que se hacen originales experimentos en caldos de cultivo y en «animavile»; pero desgraciadamente esos experimentos son «científicos», en el sentido político que se daba a esta palabra en tiempo de los «científicos».

Pero los experimentos no tienen nada de originalidad, y en el laboratorio se hacen copias de ensayos fracasados y más viejos que nuestras ruinas arqueológicas.

El señor Daniels, como diplomático, se negó a comentar la petición del senador Borah ante el Congreso, diciendo que consideraba impropio hacer declaraciones; y si se le pregunta que qué opinaba de la petición que hicieron varias asociaciones para que fuera removido de su puesto, probablemente contesta en los mismos términos.

En cambio, cuando le interrogaron sobre la situación de México, en lo que atañe a la cuestión religiosa, respondió como el baturro del cuento que preguntaba dónde estaba la casa de enfrente; pues allí enfrente, le contestaron, y él repuso: si vengo de allí y me dicen que aquí.

Es decir, el señor Daniels va de uno a otro lado, porque en resumen de cuentas, se limita a decir que unos a otros se imputan las respon-

sabilidpdes.

Para el señor Daniels, la situación religiosa de México, es «una completa desavenencia». Y efectivamente, es una completa desavenencia, y aún algo más que no es necesario repetir.

El pueblo mexicano cree que eso es una cuestión interior, y que debe permitírsele arreglarla entre ellos mismos. continuó diciendo Mr. Daniels, tal y cual si se necesitara ese permiso, y luego respondió: «Esta es una opinión general; pero el Gobierno niega que haya persecución antirreligiosa.»

Luego siguió diciendo: «Las diferencias entre la Iglesia Católica y el Gobierno mexicano han sido agudas en va-

rias ocasiones desde 1857, y es difícil que los norteamericanos comprendan esta situación».

Así es en verdad, y nosotros tampoco la entendemos como no podrá entenderla ninguna persona de nuestra época medianamente culta.

Por último el señor Daniels se concretó a decir:

«El Gobierno asegura que la Iglesia se ha mostrado enemiga de la revolución, y que los curas se mezclan en política, pero los jefes de la Iglesia niegan esto, y dicen que el Gobierno está compuesto de agnósticos que quieren suprimir toda religión.»

Todo esto es en gran parte riguramente exacto; pero, que

Pasa a la 7a. pág.

EMILIO DEL VALLE M. E HIJOS, SUCS
PLATEROS Y JOYEROS
 Con motivo del 3er. Centenario de N. Sra. de los Angeles, nuestro taller le ofrece
Imágenes en todos los tamaños y precios
 desde 2 y media pulgadas hasta 1 metro de alto
 Encargue con anticipación la suya
 TAMBIEN LE OFRECEMOS
MEDALLAS en Oro y Plata
 Atenderemos cualquier cantidad
 Esperamos su visita :: CARTAGO

Fiestas religiosas en Tres Ríos

El domingo 9 de junio pasado con gran solemnidad se celebró en esta parroquia la fiesta de San Isidro Labrador. A las 8 hs. hubo procesión con la Snta. Imagen acompañada por la Banda Municipal de este cantón; a su regreso fue impartida la bendición de animales; acto continuo se dió principio a la Misa solemne ejecutada por selecta orquesta y música de coro; el sermón estuvo a cargo del señor Cura Párroco Pbro. don Santiago Zúñiga; su elocuente palabra nos conduce a la resignación en las adversidades de la vida, nos exhorta para que siguiendo el humilde ejemplo de Sn. Isidro en la tierra podamos merecer la recompensa en el Cielo. Dios bendiga y alargue por muchos años la vida al Pade Santiago.

PEREGRINACIÓN

Con este fin el señor Cura

nombró comisiones en los diferentes distritos de este cantón encargadas de recoger una cuota voluntaria entre los fieles, con la intención de allegar fondos para celebrar el 3er. centenario de Nuestra Augusta Patrona Nacnal. la Virgen de los Angeles, para lo cual el Sr. Cura puso en proyecto hacer una peregrinación al Santuario de Cartago en un día de novena, q' tendrá lugar el domingo 28 del entrante mes de julio. Se espera tomarán parte los fieles y entre ellos el mayor número de niños que en romería a dicho Santuario puedan todos ofrecer una comunión para honra y gloria de la Santísima Virgen. Esta disposición merece caluroso elogio para nuestro Cura Párroco; recompensemos sus esfuerzos cooperando en su ayuda para llevar a cabo esta hermosa intención.

Corresponsal

A los caballeros y a las damas piadosos

Hoy, víspera de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, se efectuará en la Santa Iglesia Metropolitana, la Hora Santa.

Estamos en el mes de junio; fiestas del corazón, éxtasis del alma devota se han ido sucediendo: Pentecostés, la Santísima Trinidad, Corpus Christi.

La sagrada liturgia en cada una de estas grandes solemnidades hace vivir la primitiva vida de la Iglesia y la gran familia de Cristo encuentra nuevos y renovados motivos de amor.

Ahora es, la venida del Paráclito, el día onomástico de la Esposa mística de Cristo,—la santa Iglesia—

Con la luz sobrenatural, venida a torrentes en ese día, podemos ahondar, conocer mejor, el gran y primer misterio de nuestra Religión; Dios uno y trino. No olvidemos que las cosas divinas se conocen amándolas.

Viene luego la fiesta del Cuerpo del Señor, que es el mágico secreto de la «Cristificación» del hombre; es el pan beatificante; es la porción de la vida eterna; el amor de los amores; el sello de la eterna alianza entre Dios y los hombres; el prodigio de

Dios en la tierra, el fuego que consume la concupiscencia; el remedio de las almas perdidas.

Y ahora, ya para finalizar el mes, la fiesta del Corazón de Jesús. Ha querido la Iglesia, que después de meditar los misterios del amor de Dios en la Sagrada Eucaristía, los vayamos a considerar en el mismo pecho de Jesucristo, en su corazón, pudiendo decirse de esta fiesta, que es la más humana de la Iglesia, la que de modo más objetivo—pudiera decirse—nos muestra, la humana divinidad de la segunda Persona de la Santísima Trinidad.

En la Hora Santa de hoy, de 3 a 4 iremos todos los que en esta ciudad, sintamos la necesidad de orar por el mundo, que se asfixia por falta de religión; y ahí con el Predicador Fray Javier García, que explicará el hondo sentido de la Hora Santa, nos uniremos a los millones de afiliados al Apostolado de la Oración, pidiendo al Padre de los hombres vuelva a vivir otra vez en las familias y en las instituciones, comunicando la efusión de su caridad, que es lo que por sobre todo hace falta ahora: caridad y más caridad.

Puerto Limón, Ave Fénix

Como una nueva Ave Fénix, Puerto Limón resurge de sus cenizas, con más brio, con más entusiasmo, con más hermosura. Empiezan a florecer nuevas industrias, el comercio se anima, se emprenden nuevas construcciones. Se cristaliza el viejo anhelo de los limonenses, al construirse el balneario.

Puerto Limón es, después de la capital, la más bella ciudad del país. No tiene, como Puntarenas, el criollismo típico y aplebeyado; Limón es una ciudad yanki, extremadamente pulcra, situada en una costa tropical. Y así se adornan el confort y la limpieza con lá belleza del paisaje marino que lo rodea.

Coincidiendo con el resurgimiento del puerto, se ha instalado una Junta de Turismo. No dudamos que esta junta será de positivo provecho para la ciudad porteña. Sus actividades, bien dirigidas, pueden hacer de Limón una Niza centroamericana, el sitio de recreo predilecto de la costa atlántica, por su belleza y su confort. Para ésto lo único que se necesita es una propaganda bien dirigida en los países vecinos y en el mismo interior de la república. Cada año,

el turismo criollo se dirige en masa hacia el puerto del Pacífico. Limón es actualmente el sitio de turismo de los diplomáticos y de nuestra aristocracia criolla. Pero, repetimos, puede ser también el sitio de recreo predilecto de todas las demás gentes. Para esto, realmente precisa poco. La Junta de Turismo de Limón debería gestionar, en las temporadas de verano, cuando ya se haya inaugurado el Balneario, que se corran trenes de excursión, como hace el ferrocarril nacional. Y así el Turismo contribuirá al resurgimiento completo, que ya se inicia como una gloriosa realidad, en nuestro bello puerto del Atlántico.—M. I. Ch.

Se separa de la Comisión de Fiestas Cívicas de Cartago

Don Bernardo A. González no ha rogado que digamos desde nuestras columnas que se ha retirado de la Comisión de Fiestas Cívicas de Cartago, formando parte únicamente del Comité de los Festejos Religiosos que se celebrarán en la vieja metrópoli con motivo del Tercer Centenario de la Virgen de los Angeles.

La festividad del Corpus ha sido celebrada en el país con gran solemnidad

De toda la República tenemos informe de que la solemnidad del Santísimo Corpus Christi se ha celebrado dignamente, lo que bien está demostrando que nuestro pueblo sigue su tradicionalismo, cimentado en la fe religiosa.

San José—esta bellísima ciudad—debía dar el ejemplo.

Asistimos a la misa rezada del Excmo. Señor Arzobispo y luego a la gran procesión del día.

La mañana era esplendorosa.

La multitud, sobrecogida de un vivísimo sentimiento de fe, acompañó al Santísimo Sacramento, que en rico ostensorio portaba el Excmo. Señor Arzobispo. Delante del palio, portando velas, hicieron guardia de honor los Sres.

Canónigos y Curas de las cuatro parroquias capitalinas, el Seminario Mayor, la Congregación Mariana de Caballeros, y asociaciones pías.

En cada uno de las esquinas del Parque Central se levantó un majestuoso altar en los que campeaban las flores naturales y las luces.

La voz de la soprano doña Lelia Campos de Blanco y la de otras artistas llenó de dulcísimas melodías el ambiente, mientras el pueblo adorador caía de rodillas durante las estaciones. La Banda militar dió su tributo de arte a Jesús Sacramentado.

Bien puede decirse que el Corpus de 1935 revistió gran solemnidad, por la multitud inmensa de devotos que, con

espíritu de adoración acompañó a Jesús Hostia en la tradicional procesión.

EN ALAJUELA el Corpus estuvo también esplendoroso: Su Excelencia Mons. Monestel llevó el sagrado ostensorio acompañado por el Clero de Alajuela.

Los altares fueron sencillamente bellísimos. La multitud inmensa.

EN CARTAGO. Nos escribe nuestro Corresponsal en Cartago que pocas veces ha presentado la ciudad un espectáculo tan imponente como el del pasado jueves.

El Sr. Cura Presb. Menezes había trabajado con tesón en los preparativos de la gran solemnidad y las comisiones respondieron admirablemente.

Los altares fueron boyas de luz surgiendo de entre la multitud postrada, nos dice.

EN HEREDIA. La ciudad de las flores y una de las más católicas de la República tenía que dar ejemplo de amor a Jesús Sacramentado.

El Sr. Cura Padre Chaverri se muestra muy satisfecho, pues que las circunstancias económicas no fueron a tomar en cuenta para rendir —aun por medio del culto externo— debido homenaje de amor a quien se debe todo honor y gloria.

Nuestra tierra, con ser la tierra de las flores, no dió las suficientes para alfombrar el camino, que trajinó el día dichoso del jueves Corpus el Redentor del mundo. Los altares magníficos.

EN PUNTARENAS. Día de consolación y de fe renovada fue el Corpus para el porteño católico.

El celosísimo Fray Dionisio de Llorens y su auxiliar Fray Gabriel de Tarragona quisieron que el Corpus de este año dejara recuerdo vivo en sus feligreses, y al efecto desde mucho tiempo atrás habían trabajado en la preparación de la gran festividad del Cuerpo del Señor.

Hemos visto unas fotografías en las que puede notarse el esplendor magnífico que revistió la solemnidad.

EN LIMON. Se nos escribe que el Excmo. Señor Wollgarten realizó con el concurso de los católicos porteños una magnífica procesión.

Las damas católicas limonenses pusieron todo su contingente artístico, toda su buena voluntad, a fin de que los altares fueran dignos del acto augusto.

Los jóvenes de Cristo Rey, uniformados, formaron la guardia de honor del Santísimo.

EN LIBERIA. La Procesión del Corpus se realizó solemnemente.

Las damas liberianas pusieron un empeño especial en el adorno de los altares, que fue sencillo pero de gran gusto.

En el Guanacaste, la fe triunfa, nos dice un amigo de aquella tierra del sol y prueba de ello la dieron los liberianos en esta gran festividad del Corpus.

El Adelantado don Juan Vázquez de Coronado



Recientemente el Gobierno español ha obsequiado al de Costa Rica, con unos gloriosos e históricos cañones con cuyo bronce se moldeará el busto de esta gran figura de nuestra historia colonial.

Silípicas por las evasivas...

Viene de la 6a. pág.

es lo que opina Mr. Daniels? Eso es lo que no quiso decir, porque tal y cual lo dijo, consideró impropio hacer declaraciones.

Lo cierto de todo ello, es que, con resultados negativos se trata de llevar a cabo un plan para desfanatizar a fortiori a dieciséis millones de habitantes.

No exageramos al decir que los resultados son enteramente negativos.

Durante la Semana Santa que acaba de pasar, los templos que han quedado abiertos al culto, se vieron tan extraordinariamente concurridos, que era materialmente imposible penetrar a ellos, por la inmensa muchedumbre.

Antes de ahora, jamás habíamos presenciado ese espectáculo fehaciente de la religiosidad del pueblo mexicano. Por todas las iglesias donde hubimos de pasar en nuestras ocupaciones habituales, enormes multitudes se agolpaban a las entradas ansiosas de penetrar. En la calle donde está ubicada una de las igle-

sias de una colonia, no se podía caminar materialmente por la afluencia de los creyentes, haciendo imposible el tránsito de vehículos, porque la muchedumbre no cabía ni en el arroyo, sin que se registrara el menor incidente desagradable. La policía no tuvo, a pesar de la enorme aglomeración de personas de todas edades y sexos, que intervenir para nada.

¿Qué significa esto? Sencillamente que el «estado de completa desavenencia» entre el pueblo católico y el Gobierno, de que habló el señor Daniels, ha dado este resultado negativo. Como que la prohibición, como dice el dicho popular, es la causa de apetito.

Quizás este desbordamiento torrencial del sentimiento religioso no se habría manifestado con tanta espontaneidad y fuerza, si no existiera la irracional desavenencia entre el pueblo y el Gobierno.

Pero esto es lo que no observan los sabios revolucionarios en su laboratorio de experimentación.

Mueblería y Ebanistería

GODOFREDO MORA M.

Especialidad en Construcciones

Encárguenos cualquier reparación que quiera hacerle a su CASA o a sus MUEBLES

Venta de Maderas

Trabajo Garantizado :—: Precios muy Bajos

GUADALUPE

Notas rápidas de Sarchí

Fiesta Patronal

Fiesta social

Como costumbre tradicional, este pueblo ha tenido siempre el orgullo de que el día de su Sto. Patrón, Santiago el Mayor, sea celebrado de la manera más pomposa. Esta fiesta, indudablemente, nos dejará recuerdos memorables, ya que el Sr. Cura y el Pueblo, trabajan constantemente por el adelanto material y espiritual.

Una comisión de jóvenes se ha encargado de organizar una fiesta social para ese día. Según se nos informa, ya se ha recogido ₡ 250.00

Reina gran entusiasmo, pues para ese día contaremos con numerosas amistades que de Alajuela, Grecia, Naranjo, San Ramón, etc., nos honrarán con su asistencia.

Alianza militar entre Alemania y Hungría

BELGRADO. —. Países que confirman las noticias circuladas recientemente en los círculos diplomáticos de que Alemania y Hun-

gría han concertado un tratado secreto de alianza militar. Noticias de Budapest niegan este informe.

Recopilación de documentos.

Viene de la 4a. pág.

ni siquiera es oriundo de Nvo. León, y por tanto no puede ser Gobernador del Edo. Pero el PNR declara que el clero y la reacción apoyan a Zuazua, y ante ese coco tiene que ceder todo. Participan, como siempre, de la persec. al Clero, los religiosos. El 2 de mayo llegaron a S. ANTONIO, Texas, 22 religiosos Maristas, que han salido de México en vista de las continuas dificultades que el Gobierno les ofrecía, hasta confiscar sus planteles educativos, además de que el Gob. prohíbe la existencia de comunidades religiosas.

Pormenores de la velación al Smo. en Tijuana (PR. SA., IV-27).

La velación se tuvo en la Iglesia de N. Sra. de Guadalupe, única de que no se ha apoderado el Gob. (por haber sido construida por una hermana del expresidente Rodríguez). En toda la Baj. Calif. no hay ni un sacerdote. El Jueves Santo, a las 8 a. m., entre la inmensa multitud que llenaba el templo esperando al Santísimo, se presentó el niño JOSE E. VALDES, con las manos cruzadas ante el pecho, llevando colgado al cuello un relicario con el Smo. Sacramento. Todos estaban de rodillas. Subió el niño al altar y colocó el relicario en la urna. Se cantó el Pange Lingua. Dos niñas vestidas de ángeles lo incensaron. La iglesia estuvo muy concurrida durante todo el día. De 5 a 6 p. m. fue la hora de los niños; más de 500, dirigidos por las Srtas. de la Confraternidad de la Doctrina Cristiana, velaron al Smo. con mucha devoción. A las 8, Hora Santa. De 7 a 9, los hombres hicieron su velación. El Profesor José Amador leyó un «sermón de la Institución», se cantó Tantum Ergo, con nueva incensación, y subiendo de nuevo al altar el niño Valdés, tomó el relicario, lo colgó al cuello, y con las manos juntas salió a ocupar el coche que, escoltado por otro, llevó el Smo. Sacramento al lado americano; donde americanos y mexicanos rogaron por México. En muchas partes se han tenido ejercicios algo parecidos, donde no hay sacerdote, aunque sin duda pocos habrán logrado la dicha de tener el Smo. Sacramento; pero sí se reza el rosario, se leen sermones de las Siete Palabras, el «Pésame», etc., y se unen los huérfanos de Cristo a sus hermanos que en otras ciudades y naciones tienen la dicha de posarlo.

Anúnciese en LA EPOCA

La Municipalidad de Cartago y los Festejos Cívicos

El país sigue con interés los movimientos del Comité ejecutivo del III Centenario de la Virgen de los Angeles.

La prensa y las estaciones de radio casi no hay día en que no informen de lo que se hace.

Bien sabemos que muchas de esas noticias no son oficiales, dejando de ser ciertas no pocas de ellas.

Pero se nota ya un entusiasmo creciente y una preocupación de saber, si fuera ya posible, el programa de los grandes solemnísimos días que se avecinan.

Pero esto sería mucho pedir: sabemos que el Comité ejecutivo trabaja tesoneramente y que con el Comité las diferentes comisiones, piensan y actúan.

Hoy nos proponemos llevar una felicitación y regar una noticia: la enhorabuena es para la dignísima Municipalidad de Cartago y la noticia es para todo el pueblo fiel, y noticia buena.

Se trata, pues, de la revocatoria de un acuerdo dado en falso, por la misma Municipalidad. Y es que ya se había dispuesto dar la autorización para, simultáneamente con las grandes solemnidades religiosas, celebrar festejos cívicos.

Todos sabemos lo que significan en Costa Rica esas expansiones «cívicas»!

Pero contra el acuerdo se reveló, tenía que revelarse, el propio sentimiento de la catolicidad cartaginesa; y fue así como reconsiderando los señores municipales su primera decisión, revocaron el acuerdo que tanto lastimaba el espíritu católico.

Aquí no cabe el aforismo de que la alegría no ruine con la virtud.

Los tahures, las ramerías, el hampa, busca desesperada el festejo cívico. Y no íbamos los católicos del país a confundir alegrías legítimas del corazón con las dionisiacas modernas.

Por eso la Municipalidad de Cartago, intérprete también de los sentimientos católicos de un pueblo, ha cerrado de una vez por todas la puerta a las necias pretensiones de gente sin escrúpulo, que quería, en días purísimos de fe, eclipsar la encantadora solemnidad mariana, apoteosis de un pueblo para quien es su honor (la patrona oficial de la República) con los gritos estridentes de su falsa alegría.

Quisicosas...

Viene de la 1a. pág. preocupación ninguna ni rajarle al sujeto ridículo, porque todos esos «niños bonitos» son como los chicos malcriados: mientras más se les ruega, es «peor». En atención a que el suicidio está prohibido por todas las leyes divinas y humanas, si después de ocho días continúa en su terquedad, se le arera una soberana paliza (puede ser presidencial si no hay monarquía) y después se le toma el pulso cantándole aquello de «dónde estás corazón, no oigo tu palpitar...»

Se le amarra, se le abre con tenazas el hociquito (con cariño sí, pero con decisión también) y se le empujan un plato grande de frijoles parados y media docena de bananos; y con esto tiene para alimentarse. Hay q' dejarlo amarrado durante tres horas después de cada alimento, para que no se meia el dedo y haga de bomba expelente.

También se le pueden poner unas cuantas docenas de inyecciones reconstituyentes y, en este caso, no es necesario mantenerle amarrado porque de nada le servirían los dedos, aunque usase los de las cuatro patas. Al hacerle la operación, se le dice al oído aquello de «mientras más me desprecias, más te quiero; mientras más me desdenas, más te ruego...»

Pero la medida principal es ésta: obligar a los periódicos escandalosos a que no se ocupen para nada del pseudo huelguista. Si éste se muere, se permite la publicación de esta nota: «Anoche se cometió un hurricidío por el propio interfecto o artefacto, quien cansado de rebuznar y tirar patadas contra el pesebre, murió de muerte repentina. Moraleja: el que por su gusto muere, hasta la muerte le sabe. Y uyya y ayya, dicen los de Cuernavaca, que el animal que es del agua no más la pechuga saca...»

Nosotros, con nuestra formidable experiencia tocológica, estamos seguros, plenamente seguros, de que el remedio es infalible.

Y si lo dudan, pregúntense lo al suscrito, que ha sido diplomado con flores, campanas, músicas y aplausos, en la gran universidad de «ciencias ocultas» que en la Habana dirige el célebre Carbel de grata y feliz recordación.

EL CONDE NADO

traste con la tiranía organizada para provecho de unos cuantos y esclavitud, miseria y dolor de las grandes masas sociales.

Por lo que hace a la acusación formulada por el general ruso Karlovitch, en contra de los Estados Unidos, ella es demasiado importante y merece el análisis de los estudiosos y de los sociólogos, pues no es poca cosa facilitar la propaganda y triunfo de las ideas disolventes en el seno de países que hasta hace poco todavía vivían tranquilos y entregados al trabajo, laborando patrióticamente por el bienestar de sus hijos.

Vendemos tiras de papel, propias para servicio de confiterías
Apartado 325

Legílese sin perder de...

Viene de la 1a. pág. blema, pusieran un poco de luz y una ruta a seguir en este caso, en el que lleva la peor parte el pobre.

En El Salvador, bajo la administración del segundo de los Meléndez, se suscitó un problema económico que afectaba a toda la nación y bajo la presidencia del Rector de la Universidad Dr. Víctor Jerez se reunieron los capacitados en ciencias económicas y los hizo opinar sobre el importante tópico.

El resultado no pudo ser mas feliz y si bien es cierto que la política no dejó triunfar la fórmula de los entendidos, también lo es que el precedente es bueno y bien vale la pena de imitarse.

Entre nosotros, el Sr. Presidente, que sepa todo el mundo, tiene sus puntos de vista (una libertad que no es libertad ni control) bien alejados por cierto de los que sustentan un buen número de diputados; y aun cuando la situación desesperada que sufre el pueblo ha ido conciliando (como en las familias cuando cae un luto) las rivalidades del ejecutivo y del legislativo, por las noticias que adelantan los diarios de ayer nos damos cuenta de que el proyecto de la comisión cambiaria, que en el fondo no es sino un retorno disimulado al primitivo control de cambios, será nuevo blanco de contradicción, quedando, como bien lo dice el Presidente de la Cámara de Comercio, a disposición de los banqueros y del estado, la política alcista, lo que hace suponer un cambio crónico al 600 por ciento, que para

el pueblo consumidor es tanto o más peligroso que una anemia reconcentrada. Nunca tuvo un tan real sentido el suplicio de Tántalo, como en estos días; hay de todo en abundancia pero... cuán lejos de la boca del pobre ha puesto Plutón el pan de cada día.

LA ÉPOCA
sale los Jueves y los Domingos

TELÉFONO 3877
APARTADO 325
Suscripción mensual: € 1.00

Director:
GUILLERMO ÁNGULO

Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA

Editor:
LUIS CARTIN

Redactor y Ag. Anuncios
ADRIÁN VEGA AGUIAR

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

Arriba el comunis...

Viene de la 1a. pág.

candidato a la Presidencia de la República.

¿Es esto legal? Lo ignoramos; pero desde luego cualquiera puede afirmar que es PROFUNDAMENTE INMORAL. ¿Era necesario tratar de engañar de ese modo a la opinión pública? Ya el rumor popular corre de boca en boca, afirmando que todo se debió a una amenaza del partido... ¿Y creen los Magistrados de la Sala que así se cubre el expediente moral q' debe tener preferencia al legal? De su propia conciencia esperen la respuesta.

Es un hecho que con medidas así, es como el comunismo, sin necesidad de propaganda ni de lucha, está labrando el pedestal del porvenir a costa de las mismas instituciones que pretende destruir, a costa de la prensa que parece ignorar el peligro que crece cada día y se cierne amenazador sobre nuestra querida patria.

LA ÉPOCA protesta enérgicamente por las pantomina que se ha representado, con el único objeto de engañar a la opinión honrada del país. Pero protestamos principalmente, por ese apoyo claro o encubierto que nuestras autoridades están prestando al comunismo, ese enemigo de todas las libertades pisoteador de todos los derechos, destructor y revolucionario que, para nacer, empieza por renegar de este jirón de tierra tan querida, que se llama Costa Rica, y que nosotros defendemos y defenderemos siempre aun a costa de nuestras vidas.

Mañana será la consagración de los niños

Se nos comunica, que mañana, a las 10 a. m., será la Consagración de los niños al Sagrado Corazón de Jesús.

A esa hora en todas las parroquias de la capital se pronunciará el acto de consagración y es de esperar que todos los niños de nuestras escuelas asistan con sus maestros o maestras.

La feria del dulce en Alajuela

Las cotizaciones en la feria de dulce semanal en la ciudad de Alajuela fueron las siguientes: de Grecia de cinco libras y media entre ₡ 50 y ₡ 60 el ciento de atados. De Poás de cuatro libras y media entre ₡ 35 y ₡ 40 el ciento de atados. El primero mantuvo el precio de la semana anterior, pero el segundo bajó dos puntos.

Concurrieron 198 carretas con un total de 39.600 atados.



En forma trágica muere....

Viene de la 1a. página
choque y gran estruendo, seguido de voraz incendio, que en poco tiempo acabó con las vidas de 15 de los pasajeros que iban en los dos aviones. El suceso tuvo lugar a las

3.10 p. m. del lunes 24 en el aerodromo Olaya Herrera de la ciudad de Medellín, y los aparatos estuvieron ardiendo hasta las 4.30 p. m. cuando los bomberos y la policía lograron apagarlos. Solo dos personas que se arrojaron por las ventanillas lograron salvarse. En la mañana del martes tuvieron lugar los funerales y entierro de las víctimas, asistiendo a los de Gardel y compañeros más de dos mil personas. Se efectuaron en la Iglesia La Candelaria; a los restos se les dió cristiana sepultura en el Cementerio de Medellín. El cadáver del gran cantante descansa junto al del gran escritor colombiano Jorge Isaacs.

Todo el continente se ha sentido dolorosamente impresionado, principalmente la República Argentina. Sus numerosos amigos de New York pidieron que fuera enviado allá el cadáver. Nosotros también sentimos profundamente su trágica desaparición.

Adan y Eva

La mejor hoja para afeitarse.

Usela y quedará Ud. **SATISFECHO**

UNICO DISTRIBUIDOR: JOSE M. ACUÑA

Acabamos de recibir un extenso surtido en Mercaderías baratas, papel crepé y de color, para flores, medias de seda para señoras, y otros artículos que le convienen.

Tel. 2398. :-: Ap. 926
50 vs. al N. de la B. Oriental

El formidable yo acuso de..

Viene de la 1a. página
blos, etc., todavía puedan permanecer ocultos, por lo menos durante ciertos períodos de tiempo, los siniestros resortes que hacen funcionar la política de los países modernos. Y mayor mentira parece el hecho de que bajo la falsa acusación que se hace recaer sobre individuos que no son en realidad culpables de nada, se lleve a éstos a la muerte con el nefando propósito de encubrir la horrible verdad, mientras los principales responsables de las incalificables hazañas que llenan de indignación al mundo, aparecen limpios de toda culpa, y toda-

via más, como vengadores de los que cayeran.

Lo que si está de acuerdo absoluto con la lógica y con la filosofía de la historia, es el hecho, indiscutible ya, de que la población rusa se ha cansado de tolerar tantos desmanes, tantos crímenes cometidos en nombre de la libertad, y por lo mismo, jugando el todo por el todo, se ha decidido a combatir la tiranía emboscada bajo las banderas rojinegras. Por ello no sería nada nuevo ni asombroso que inesperadamente se nos comunicase la noticia de una fuerte y sangrienta revolución rusa que a la postre diera al